

AÑO XXI.—NÚM. 6064

27 DE AGOSTO DE 1881.

REDACCION, MAYOR 24.

EL ECO DE CARTAGENA.

Sábado 27 de Agosto de 1881.

ECOS DE MADRID.

25 de Agosto de 1881.

Una noticia lanzada por los periódicos, ha caído como una bomba en medio del pacífico vecindario de la corte.

—“Nada menos que 500 licenciados de presidio hay en Madrid” han dicho.

—¡Horror!

—Y de ellos, la mitad, han añadido, son porteros.

—Consideren ustedes la gravedad de la situación...

—2500 ex-presidarios guardando celda!

Vivimos pues sobre volcanes!

Pero... ¡lo que son las cosas! la noticia ha hecho ganar en consideración a los modernos cancerberos.

No pudiendo ponerles otra vez los grilletes, los inquilinos, en su mayoría y por lo que pueda tronar, han desplegado en su favor una amabilidad que los tiene admirados.

Apenas se oye ya aquello de:

—Portero! Portero! está V. sordo?

Algunos han averiguado los nombres de la pila de los respectivos personajes y los llaman: D. Manuel, D. Epifanio, D. Gumerindo etc. otros les dicen: Sr. Portero; y los más atildados Sr. de Portero.

Sus diabólicos hijos que antes eran objeto de las iras de los vecinos, que no podían dormir la siesta por los gritos de las criaturitas, inspiran ahora las más afectuosas caricias.

—¡Que monos son los niños!

—Endemoniados dirá V.... toda la tarde se la han pasado gritando.

—Con efecto, ya he oído su voz... argentina.

—Yo... callaos condenaos, les decía; que no vais a dejar dormir a la vecindad, y ellos... dale!

—Pobrecitos! bueno es que se desahoguen... Además sus voces son agradables y muy agudas... la niña será una tiple penetrante y el niño un tenor... de punta... no lo dude V. harán fortuna.

En una palabra, el miedo ha establecido las más cordiales relaciones entre inquilinos y porteros.

Por supuesto que lo peor que puede suceder a los últimos, es que se averigüe que han sido toda su vida hombres de bien. Los tratarán entonces a la baqueta. ¡Así es el pícaro mundo!

—Yo no abrigo temor, decía un vecino.

—Y como es eso?

—Estoy seguro de que mi portero no ha sido presidiario.

—¿En que se funda V?

—En que es portera.

El ramo de las criadas sigue dando decazonas a los amos que las admiten sin cartilla, informes y demás formalidades útiles a la conservación del numerario y las alhajas de las casas donde entran.

Doa han hecho la misma operación en el espacio de 24 horas: entraron a servir y a las pocas horas se fueron con los cubier-

tos y demás objetos de valor que hallaron a la mano.

—Sería para hacer casa!

—Pues! deshaciendo las agenas.

Eran dos chicos españoles de pura raza y como es natural, reñían.

Paso un guardia municipal, los separó y por exceso de celo castigó a uno de ellos dándole unos cuantos bofetones.

Mientras los chicos se zurraban, el padre de uno de ellos que debía presenciar la escena, calló; pero al ver que el municipal pegaba al muchacho, no pudo tolerarlo, arremetió contra el representante del Alcalde, este tiró del sable, los dos se sacudieron y hasta llegaron a herirse.

Solo faltó una cosa, que el muchacho zurrado, zurrase a su vez al municipal, y a su padre, por que hacian en grande escala, lo que habia motivado su castigo por hacerlo en pequeño.

Un drama que es un enigma.

La otra tarde a las doce y media, una joven bastante bella y modestamente vestida cruzaba tranquilamente por el viaducto.

De pronto se encarama sobre la barandilla y se lanza. Un momento despues caia llena de graves contusiones.

Perdió el conocimiento y al recobrarlo dos horas despues declaró quien era. Pertenecía a una honrada, conocida y próspera familia de industriales. Por la mañana habia llegado de Alicante con su madre. Nació conoció ni sospechó el secreto que la incitaba a buscar la muerte, y sin embargo... no vaciló en buscarla.

Aquí hay que invertir el orden y preguntar; quien es él?

Pero tambien hay que preguntar ¿quien es ella.

Un joven como de diez y ocho años iba ante ayer por el Prado y de pronto sintió una puñalada en la espalda.

Quiso ver quien era el que le acometia y no pudo.

Solo notó que corría un hombre... pero no logró averiguar quien era el que le habia acometido.

Llegó como pudo a la casa de Socorro, le hicieron la primera cura, se presentó el juzgado y no pudo declarar más que por sospechas.

Un rival celoso tal vez... el pobre joven se encuentra en grave estado.

Un cochero debia unos cuartos a un tabernero. Este se los pidió y no debió ser satisfactoria la respuesta del deudor puesto que el acreedor le dió de puñaladas. Hay que advertir que estaba borracho.

—El tabernero?

—No el cochero.

El otro día, con un sol de los antiguamente llamados de justicia; estaba un hombre arrancando el plomo de un tejado.

Un alguacil, que buscaba sin duda un buen palmito, miró por casualidad arriba, y lo vió.

Preguntó al portero de la casa, y al saber que no tenia derecho el mozo para andar por el tejado, abrió y le sorprendió.

—¿Está V. quitando el plomo?

—Si señor, para que no se desrita, contestó muy sereno.

Con no menor serenidad, se lo llevó el alguacil a la prevención.

—Se necesita alma, decía al oírlo contar una buena señora... ¡ponerse a robar plomo con estos calores!

—Lo que se necesita es ser muy fresco! le respondieron.

En las cercanías de algunos pueblos próximos a Madrid favorecidos con líneas férreas, han inventado los mozos una diversion que segun parece los hace felices.

Se colocan en los repechos más inmediatos a la vía armados de garrotos; y cuando pasa el tren descargan garrotazos a los que van asomados a las ventanillas.

Luego se rien, segun cuentan las vistingas.

Me parece que aunque los hicieran llorar, no estaria de más... siquiera para equilibrar sus emociones.

Entre ex-diputados.

—Me parece que no va V. a ser reelegido.

—¿Por qué?

—Porque no ha abierto V. la boca en la pasada legislatura.

—Está V. en un error... se me abría a pesar mio siempre que hablaba V.

En el anden de la Estacion del Norte.

—De viage tan tarde?

—Si señor.

—¿Irá V. a negocio?

—No por cierto, voy a divertirme unos dias.

—¿Y como no llevar V. a la señora?

—¿No le he dicho a V. que voy a divertirme?

Un anuncio.

Todos lo hemos leído en la *Correspondencia*; decía así: “Una señora viuda desea encontrar un sacerdote para ama de gobierno...”

¡Que profanacion!

Por último, un andaluz que está de temporada en un pueblo cercano.

—Hace tanto calor, decía a unos amigos, que desde hace unos dias, que las gallinas que tengo en mi corral, ponen los huevos.....

—¿Pasados por agna? le preguntaron.

—Si tal, y duros! Contestó.

JULIO NOMBELA.

CRONICA

Se han suspendido las obras de adoquinado, en el muelle, por haber llegado éstas al límite de la parte terminada de coronamiento.

Parece que la falta de piedra de sillería es la causa de esta suspensión que deseamos sea todo lo breve posible.

Ayer bajó el barómetro 4 mm. dando por resultado el fuerte viento, que ha reinado durante la noche, que hizo descender un tanto la temperatura.

Esta ha sido de 17 centígrados.

Hoy el barómetro vuelve a marcar casi su altura ordinaria de 759 milímetros.

De lluvia hemos perdido hasta la esperanza.

Los montones de piedra depositados en las calles de San Cristóbal larga, Villalva y Lizana, para el empedrado de las mismas, sirven de depósito de inmundicias.

En nombre de los vecinos de las citadas calles rogamos se active la colocación del empedrado y se les libre de las molestias, que ahora causan los tales depósitos de piedras, que llevan cerca de dos meses de existencia.

El representante de España en Berna, señor conde de la Almina, telegrafió ayer al gobierno participándole que el Consejo federal habia acordado en el mismo día la expulsión del territorio suizo de todos los jefes nihilistas.

Ha comenzado a colocarse la aceña de cemento, en la calle de Santa Florentina.

Se han descubierto cerca de Hannover abundantes manantiales de petróleo. Se cree que Alemania no sólo podrá sacar de ellos lo bastante para su consumo, sino exportar tambien en grande escala, haciendo terrible competencia a las compañías americanas.

En los alrededores de Mamussi, pueblecito de la Mone, se acaba de descubrir un ídolo antiguo del que hicieron mención en sus obras Pausanias y Strabon.

El teatro está edificado en una colina desde la que se distingue el golfo de Lepanto y toda la llanura de Oesgun hasta Corinto.

Se cree que este teatro podrá limpiarse de tierra y conservarse fácilmente, ofreciendo así un modelo completo del teatro griego.

La Administración de Rifas de D. Miguel Espinar, situada en la calle de Balcones azules, ha sido favorecida con un premio de cinco mil reales, en el billete número 47.789 de la rifa del Pardo, que fué expedido por dicha administración.

Valores diferentes de la tonelada inglesa.—No siempre tiene la tonelada inglesa el mismo valor, y es conveniente conocer sus diferentes valores segun los usos. El mineral de cobre se vende en las fábricas por toneladas de 2.352 libras ó sean 1.065 kilogramos; el cobre manufacturado por toneladas de 2.240 libras ó 1.015 kilogramos, la tonelada de cok es de 2.000 libras ó de 906 kilogramos; la tonelada de hierro fundido es de 2.268 libras ó de 1.116 kilogramos. El carbon de América se compra por toneladas de 2.900 libras.

En Inglaterra, para el carbon, la tonelada tiene un valor uniforme de 2.240 libras; ó 1.015 kilogramos excepto la de Newcastle, en donde se